CALLE POLÍTICA Y CALLE MORAL: ESPACIOS PÚBLICOS EN JAPÓN Y ESPAÑA

Francisco Javier Tablero Vallas Universidad Granada-Tokio

RESUMEN

Con frecuencia se asume en el lenguaje popular que una *calle* es un lugar delimitado por hileras paralelas de fachadas, casas, edificios o solares adyacentes, independientemente de la ciudad, el barrio o los peatones que la transitan. La experiencia antropológica muestra sin embargo que estos espacios urbanos, en apariencia equivalentes y morfológicamente próximos, no acontecen de la misma forma. La vida en ellos -su uso y significado- varía no sólo conforme al tiempo histórico sino a las convenciones culturales de la sociedad que los cimienta. En esta comunicación intentaremos contribuir al proceso de desvinculación de la *calle* de sus supuestos universalistas, ilustrando mediante la comparación Japón-España su peculiar pautación moral y política.